

Un immeuble animé !

Saynète pour le Noël paroissial du 21 décembre 2019 à Epalinges

Décors :

- Un échafaudage qui symbolise un immeuble de 2 ou 3 étages.
- Un salon mal rangé avec coussins, couvertures, canapé.
- Un paravent.

Orgue

Accueil et invocation

Chant: « Voici Noël » str. 1-2

Lecture de l'Évangile de la Nativité

A

Il y a très très longtemps, l'empereur romain César-Auguste ordonne de faire un recensement : « Chaque habitant de l'Empire romain doit se faire inscrire dans la ville de ses arrière-grands parents! ». Ainsi Joseph, qui habite à Nazareth doit se rendre jusqu'à Bethléem en Judée. Bethléem était la ville du roi David qui était un ancêtre de Joseph. Joseph va à Bethléem avec Marie sa femme. Elle attend un enfant.

Pendant qu'ils sont à Bethléem le moment arrive où Marie doit accoucher. Elle met au monde un fils, son premier enfant. Elle l'enveloppe dans une couverture et elle le couche dans une étable. En effet, il n'y a pas de place pour eux dans la maison où logent les voyageurs.

R

Dans la même région, il y a des bergers. Ils passent la nuit dans les champs pour garder leur troupeau. Soudain, un ange de Dieu se présente devant eux.

La gloire de Dieu les enveloppe de lumière. Alors ils ont très peur. Mais l'ange leur dit : « N'ayez pas peur. Écoutez ! Je viens vous annoncer une bonne nouvelle. Ce sera une grande joie pour tout votre peuple. Aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur est né pour vous. C'est le Christ, le Seigneur. Voici comment vous allez le reconnaître : vous trouverez un petit enfant dans une étable, il est enveloppé dans une couverture et couché dans une mangeoire. »

Tout à coup, il y a encore beaucoup d'autres anges. Ils chantent les louanges de Dieu :

« Gloire à Dieu là-haut, dans le ciel, et sur la terre paix aux hommes ! Dieu les aime ! »

A

Les anges quittent les bergers et retournent au ciel. Les bergers se disent entre eux : « Allons jusqu'à Bethléem et voyons ce qui est arrivé, ce que Dieu nous a fait connaître. » Ils partent vite. En arrivant, ils trouvent Marie et Joseph dans l'étable et le petit enfant couché dans la mangeoire. Quand ils l'ont vu, ils racontent tout ce que l'ange leur a dit sur cet enfant.

R

Plus tard, des savants qui observent les étoiles viennent de l'est et arrivent à Jérusalem. Ils ont vu une nouvelle étoile, à l'est. Et maintenant, elle avance devant eux... Tout à coup, elle s'arrête, au-dessus de l'endroit où l'enfant se trouve. Les savants sont alors remplis d'une très grande joie : ils sont arrivés au but. Les savants entrent dans la maison, et ils voient l'enfant avec Marie, sa mère. Ils se mettent à genoux et remercient pour l'enfant Jésus. Ensuite, ils ouvrent leurs bagages et ils lui offrent des cadeaux : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

A

Voilà comment l'on raconte depuis 2000 ans la naissance de l'enfant Jésus....

Chant: « Voici Noël » str. 3-4

Scène 1 : « Le voisinage »

Le voisinage arrive en bas de l'immeuble depuis le fond de l'église.

2 voisins : Q et L

Q: Tu connais Mme Pesticide ?

L: Non ?

Q: Et bien tu manques rien ! Déjà il faut voir comme elle s'habille et puis... je me demande bien comment elle s'occupe de ses enfants, si tu la voyais!

L: Et en plus je pense qu'elle fait que de critiquer les autres ?

Q: Ca c'est sûr ! Quand je la vois dans la cour d'école... Quelle drôle d'allure, cachée derrière son natel... et ses enfants, c'est pas mieux !

L: Bon... on ne va pas laisser Mme Pesticide nous polluer la vie. Là il faut que je monte parce que mes enfants vont arriver...

Q: Oui, et nous on va décorer le sapin de Noël.

L: Ah Noël... oui ta raison, « pfff » il faut que j'y pense...

- *Le voisinage part derrière l'immeuble (échafaudage)*

L'église s'éteint et les enfants se placent pour chanter

- **Chant** : « Change ton regard » strophe n°4 - 2x

Scène 2 : « Le commérage »

Le voisinage ouvre ses fenêtres et commence à discuter...

2 voisins : K et L

K: Eh oh...

L: Oui, qu'est-ce qu'il y a ?

K: Regardes là tous ces gens qui se promènent... qui prennent même le temps de s'asseoir sur des bancs !!

L: Il y en a vraiment qui n'ont rien à faire !

K: Eh, oh... Tu vois celui qui est là-bas au fond, quelle tête ! Je me demande qui est son coiffeur !

L: Attends... et celui-là qui a son pantalon au milieu des genoux et sa casquette vissée sur sa tête !

K: Il doit pas souvent courir ! Bon mais tu sais, je n'ai pas que cela à faire...

L: Oui nous on ne reste pas sur des bancs tranquillement...

K: C'est vrai, on doit aller faire le souper !!

- **Chant** : « Change ton regard » strophe n°3 et n°5

Scène 3: « Un couple de passage »

Un couple arrive depuis le fond de l'église, il demande aux personnes dans l'allée s'ils connaissent un lieu pour dormir.

Un passant avec des écouteurs sur les oreilles, qui joue à un jeu vidéo, répond à ce couple.

Mary : C **Jo : A** **Videoman : J**

Mary et Jo (A et C) : Bonjour, Bonjour...

Videoman (J) : (il fait signe de finir sa partie... dit YES comme s'il avait gagné... puis enlève ses écouteurs) Quoi ? vous voulez jouer en réseau avec moi ?

Mary et Jo : Non, merci t'es pire cool. On est juste bien cassé... Mary a beaucoup marché parce que le M2 était en panne ! C'est un peu la poisse, mais on peut se reposer chez toi ?

Videoman : Oh c'est galère ton histoire (temps d'hésitation) et puis Mec.. t'es habitée toi ?

Mary et Jo : Oui, on attend un bébé...

Videoman : Aïe, c'est grave flippant... Bon chez moi c'est un peu le « chénit » comme on dit, enfin c'est carrément le (...) ! Mais venez quand même, je peux pas vous laisser là !

Les nouveaux amis se rentrent (ils vont derrière le paravent qui à l'inscription « »)

Les voisins/sines qui étaient à leurs fenêtres continuent...

2 voisins : K et L

K : Quelle allure ils avaient ces deux-là...

L : Je me demande bien quel âge a le Monsieur, on dirait son très très grand frère !

K : Tu sais au jour d'aujourd'hui... Est-ce que c'est vraiment le papa de l'enfant ?

L : Arrête...

K : Je t'assure, maintenant on a plus besoin du Saint Esprit. Il y a des méthodes bien plus efficaces!

L : Mais entre nous, ils ont pas de bol de tomber sur le locataire du premier... Kenan : Il doit y avoir un de ces « bazars » chez lui !

K : Toujours à trainer celui-là...

KL : Tu sais, la jeunesse aujourd'hui...

Sirènes d'ambulance, gyrophare bleu et des ambulanciers qui arrivent...

2 ambulanciers : M et S

L : Et voilà, je t'avais dit que c'était trop louche ! Il est pas fiable ce locataire du premier !

K : Mais c'est horrible, je me demande lequel des trois a été blessé ?

L : Des coups de couteaux, tu penses pas ?

K : En tout cas j'ai pas entendu d'arme à feu...

Les ambulanciers ressortent avec un sourire

- **Chant 32-29** : « Il est né le divin enfant » (Refrain chanté d'abord par les enfants puis l'assemblée)

Scène 4 : « Les jeun's des quartiers »

Extrait de Musique de rapp... « Dernier Rempart - Ma Force - ft. Dré Bonny

Une bande de « jeunes » habillé de sweet et avec les cheveux teints arrivent dans l'église en trottinette... (mettre une rampe pour monter sur le podium...)

4 jeun's : J, A + H, J

2 voisins : C, G

Jeun'A: Arrête la musique mec... sur le post on parle d'un bébé, on va essayer d'écouter !

Silence... ils écoutent

Jeun's « J »: Regarde ton tél, ils ont pas posté quelque chose d'autre ?

Jeun'A: Ah oui, là regarde c'est la même entrée, ça doit être là !

Jeun's « J »: Allez on fait un petit selfie... est le monde saura qu'on est passé par là!

Jeun'A: Go, mec...

Les jeun's restent devant la porte, ils font des « tchek »

Voisin G: Et bien on aura tout eu ce soir, la zone des quartiers d'en bas sont montés jusqu'ici ! Super... (criez) « Les enfants vous sortez pas ! »

Voisin C: Je plains le concierge, il y aura des bières et des mégots à ramasser...

Voisin G: Et en plus les tags à nettoyer...

Voisin C: Bon je vais avertir la gérance demain matin, il faut vraiment que ce gars du premier s'en aille...

Voisin G: tu as raison, cela ne va plus !

Mélodie toute douce des « anges de nos campagnes... »

Les jeun's rentrent dans l'appartement

Voisin C: Voici une mélodie qui fait du bien, cela me rappelle Noël...

Voisin G: Et les jolis bergers, j'en ai même joué un dans une église, il y a longtemps...

Voisin C: C'était tellement chou...

- Chant 32-27 : « Les anges de nos campagnes »

Scène 4 : « Les class' de l'école qui brille »

Musique électro

Des hommes et femmes bien « class » arrivent dans l'église (dans une voiture rouge en carton ?), lunettes et serviettes, cravate et belles robes. Ils s'arrêtent en bas de l'immeuble...

4 Class' : S, A + S, M

Voisin G : Tu as vu ? C'est des gens chics, Ils viennent peut-être chez toi ?

Voisin C : Arrête, tu me fais rougir !

Class'S : D'après mon Google Maps, cela doit être ici... (il cherche sur sa tablette)

Class'A : On est venu de Tokio,

Class'S : Passé par Dubaï,

Class'A : Fait une escale à Paris, ou le président nous a quand même dit que les banlieues n'étaient pas trop sûres...

Class'S : Bon ici on est en suisse, une grande banlieue de la France...

Class'A : Alors, dans quelle chambre on doit descendre ?

Class'S : C'est ici, allons-y !

Voisin G : Non, c'est pas possible 🤖

Voisin C : Quoi ?

Voisin G : Ils rentrent dans l'appartement des mal-famés...

Voisin C : Oh les pauvres, ils vont se faire détrousser !

Voisin G : Moi j'appelle la police....

Sirène et gyrophare bleu et les policiers arrivent. Les voisines de l'immeuble racontent...2 policiers : O et K

Policier'K : Bonjour ! C'est la police...

Policier'O : Il y a quelqu'un ?

Voisin G : C'est nous qui vous avons appelé

Voisin C : On est inquiet.

Voisin G : Il y a des gens bizarres qui sont entrés dans cet appartement.

Voisin C : Mais aussi des gens bien, alors on s'inquiète vraiment pour eux !

Voisin G : En plus il y a peut-être des blessés...

Voisin C : Parce que même les ambulanciers sont passés...

Policier'O : D'accord, ne vous inquiétez pas, nous allons voir...

Les policiers toquent... Policier'K : « Police d'Épalinges » pouvons-nous rentrer ?

Scène 5 : « Tous réunis »

VideoMan « J » ouvre la porte

VideoMan J : Bien sûr, vous êtes les bienvenus ! Regarder, nous sommes tous là autour de cet enfant, un nouveau-né qui est comme tombé du ciel dans mon pauvre appart...

Jeun's A : Allez les « KUF », venez faire la fête avec nous...

Les policiers entrent... et le voisinage qui est descendu de ses étages arrive un peu gêné :

2 voisins : Q et Loyse

Voisin Q : On peut entrer ?

VideoMan J : Oui bien sûr, désolé si on a fait trop de bruit.

Voisin L : Non, non, pas du tout... on a juste pas l'habitude...

Voisin Q : C'est très bien ces grandes réunions de familles...

Voisin L : On aurait jamais cru que...

Voisin Q : Je veux dire une chose pareille...

Voisin L : Et comment s'appelle-t-il ce nouveau bébé ?

Class'A : Jeshua...

Class'M : Jesus (Rezus)

Class'S : Issa

Class'S : Jésus, quoi !!!

VideoMan J : Et il paraît que cela veut dire : **Dieu sauve !**

Voisin Q : Et de quoi veut-il nous sauver, ce bébé ?

Jeun's J : Et bien de nos... enfermements ?

Jeun's H : De nos jugements ?

Jeun'J : De nos critiques ?

Jeun'A : De nos bagarres ?

VideoMan J : C'est Noël quoi... réveille-toi !!

Chant : « C'est Noël réveille-toi »

Message

Et Il paraît que Jésus veut dire « Dieu sauve » ...

Mais de quoi Dieu va-t-il me sauver ?

Mais de quoi j'aimerai être sauvé aujourd'hui ?

D'un monde qui va trop vite ?

Des exigences esthétiques...

De mon regard critique...

Du réchauffement climatique...

Mais de quoi j'aimerai être sauvé aujourd'hui ?

Des leçons... ouf c'est les vacances, voilà un petit peu de répit !!

De mon monde professionnel compliqué...

De soucis de santé

De moi-même ?

Mais de quoi j'aimerai être sauvé aujourd'hui ?

Des problèmes migratoires...

De ma famille qui chavire...

Des situations maltraitantes

De mes jeux vidéos... et de Netflix !!

De mes écrans...

De quoi j'aimerai être sauvé aujourd'hui ?

Et toi Emmanuel... ton histoire bien jolie... ?

Alors le joli petit Jésus dans la jolie petite crèche a changé de forme cette année, vous avez remarqué ?

Plus de paille, ni de bergers et mages...

Mais au fond c'est la même chose, ce Jésus qui est né ce soir, entouré de loubard et de bourgars...

entouré de voisin curieux, entouré d'enfants... il dit la même chose :

Arrêter de vous enfermer dans vos chambres, derrière vos écrans, dans vos jugements, vos pensées et vos principes... L'enfant de Noël veut nous sauver de tous nos enfermements pour nous rassembler !

Paix sur la terre ont dit les anges... Ouvrez vos cœurs ont crié les prophètes...

Dieu vient vous sauver, crie le petit bébé... Ouvrez-moi votre cœur, recevez mon amour et faites la paix autour de vous dit le Dieu de Jésus-Christ :

Si quelqu'un s'approche de Jésus le Christ, s'il veut s'unir à lui, un monde nouveau est créé en lui et autour de lui. Ce qui est ancien est terminé, ce qui est nouveau est commencé.

Ce qui se passe là, ça vient de Dieu qui veut faire la paix avec tout le monde. C'est le signe que nous recevons à Noël, dans ce petit enfant qui vient nous visiter et nous dérider...

C'est pourquoi, aujourd'hui, comme hier, comme demain, Dieu nous demande de faire la paix avec tout le monde.

AMEN

Chant : Toi qui es lumière

Prière pour les autres

Seigneur Jésus,

Nous te prions pour que tu distribues avec générosité la Paix...

Annonces (offrande, Veillées + Noël + Collation MP + Aide pour ranger le podium)

Offrande Musique

Bénédictio

Chant : Change ton regard...